
令和７年第１回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

代           表           質           問 

２ 
 

月 
 

26 
 

日 
 

（
水
） 

１ 新政ひまわり 

武田 治敏 

（一問一答） 

1.新たなステージのまちづくりについて 

2.産業と行政経営力について 

２ 新政クラブ 

水野 たかはる 

（一問一答） 

市長施政方針より 

1.地域の自治力について 

2.暮らしやすいまちづくりについて 

３ 政策研究会 

「あした」 

島村 きよみ 

（一問一答） 

1.新年度に向けて、市長の基本姿勢を問う。 

2.「令和 7年度のまちづくり方針」について聞く。 

3.令和 7 年度当初予算に関して問う。 

４ 政策研究グループ 

「未来ネット」 

舟橋 よしえ 

（一問一答） 

市長施政方針に対して、以下質問します。 

1.日進市の未来をどう見据え、何を大切にしてまちづくりを行うのかお

聞きします。 

2.令和７年度まちづくり方針について質問します。 

3.令和７年度当初予算の概要についてお聞きします。 

4.副教育長、政策調整監、財務統括監を配置することについてお聞きし

ます。 

5.市民意識調査の結果をどう捉えておられるかお聞きします。 

２ 

月 

27 

日 

（
木
） 

５ 公明党 

川嶋 恵美 

（一問一答） 

1.「健やかに暮らす」について 

2.子ども施策の充実について 

６ 日本共産党 

日進市議団 

ごとう みき 

（一問一答） 

1.市長施政方針について 

1）物価高騰に対する市民生活を支える施策が必要 

2）公共施設のあり方について 

3）保育園について 

4）上下水道の老朽化・耐震化対策に予算を 

5）道の駅、スマートインターチェンジについて 

2.北高上緑地の現状保全のために 

 



令和７年第１回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

２ 
 

月 
 

27 
 

日 
 

（
木
） 

１ 加納 やすこ 

（一問一答） 

1.開駅間近の道の駅マチテラス日進について 

2.公共施設の在り方と機構改革について 

3.市街化区域と市街化調整区域について 

２ 山田 久美 

（一問一答） 

1.香久山橋梁工事と市道野方三ツ池公園線の進捗状況はどのようか。 

2.民生委員と地域との連携についてはどのようか。 

3.令和７年度の保育園等の利用申し込みの決定状況と職員体制について伺

います。 

4.西小学校の建て替え移転や現在の校舎や体育館について伺います。 

5.「道の駅マチテラス日進」について伺います。 

３ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1.学校・公共施設の再耐震診断の検討を 

2.国保税値上げ中止を 

3.橋建設に伴う通過交通回避対策の状況は 

２ 
 

月 
 

28 
 

日 
 

（
金
） 

４ 吉野 ゆうと 

（一問一答） 

1.子育て最先端都市・日進へ 

2.民間の力を活用した新たな子育て応援について 

3.愛される安心安全の道の駅に向けて 

4.行政サービス充実のために税外収入を向上させる 

５ 大屋 よしお 

（一問一答） 

1.中学校部活動地域移行進捗について 

2.農業振興について 

3.道の駅周辺道路の渋滞、通過交通対策について 

６ 田中 とおる 

（一問一答） 

1.くるりんばす、にっしんシニアパス７５について 

2.情報通信技術の適切な運用について、法改正に伴う対応について 

及び、子ども達の学習端末における個人情報取得の取り扱いについて 

3.職員の育児休業に関する法改正への対応について 

4.プロジェクションマッピングから得られた当市にとっての学びとは 



 

２ 
 

月 
 

28 
 

日 
 

（
金
） 

７ 中島 まなみ 

（一問一答） 

1.授乳室の環境整備について 

2.５歳児健診の重要性と支援体制の構築について 

3.若者の未来を守る！詐欺防止策の取組について 

８ 大橋 ゆうすけ 

（一問一答） 

1.岩崎城の活用について 

2.火葬場に関する課題について 

９ 岩渕 晃久 

（一問一答） 

1.持続可能なまちづくりについて 

１０ ゆきむら ともこ 

（一問一答） 

1.道の駅は特殊な公共施設 指定管理者任せにしないで 

2.今ある観光資源の丁寧な管理と心を込めた活用を求める 

3.公共施設のバリアフリーチェックをどのようにしているか 

4.災害時の市民の安否を確実に把握するためのしくみづくりを早急に求

める 

5.「こども計画」の早期策定を求める 

6.本市がめざす将来像から大切にすべき事業は何か 

7.地域自治組織のあり方を市政の基礎として構想すべき 

３ 
 

月  

３  

日 
 

（
月
） 

１１ 白井 えり子 

（一問一答） 

1.新たな産業政策として、有機農業とオーガニック給食実現のまちづくり

に向けての取り組みについて問う。 

2.ゴミ減量施策として、「紙おむつのリサイクル」に取り組むべきではな

いか問う。 

3.中学校における今後の部活動のあり方について、その後の取り組みはど

のようか問う。 

4.インフラ関係について問う。 

１２ 小出 あさこ 

（一問一答） 

1.教育 DX モデル都市を目指して 

2.道の駅マチテラス日進開駅に向けて 

3.日進駅西土地区画整理事業について 

 



（注）※欄内は事務局で記載します。 

 

令和 7 年 2 月 ７日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 
日進市議会議長 小野田 利信  様 

                       日進市議会議員 武田 治敏 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則
第６２条第２項の規定により通告します。 

No. 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 
１． 新たなステー

ジのまちづく
りについて 

 

 

２． 産業と行政経
営力について 

 

 

施政方針より 

（1） 市制 30 周年を契機にどのような新たな
ステージのまちづくりを展開していく
のかお聞かせください。 

 

（1） 本市の産業の魅力と行政経営力を高め
る取り組みについてお聞かせくださ
い。 

 

 

※質問順序 一般 

一問一答

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（総合政策部長）

１



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

市長施政方針より 

１．地域の自治力につい

て 

 

２．暮らしやすいまちづ

くりについて 

 

 

（１）地域の自治力を高める取組みに

ついて具体的に伺います。 

 

 

（１）暮らしやすいまちを創る取組み

について、どのようにお考えか伺いま

す。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

２０２５年 ２月 ６日 

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田  利 信  様        

日進市議会議員 水野 たかはる 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（総合政策部長）

２



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1．新年度に向けて、市長の

基本姿勢を問う。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2．「令和 7 年度のまちづく

り方針」について聞く。 

（１）市民の声が施策へ反映されているか。 
 ①現在の市民生活の実情、および市民ニーズを

今年度どのように把握し、次年度の予算編成に

臨まれたか。 

 

 ②この 2 年、地域、団体とのオープンな懇談会

が開かれていない。なぜか。誰もが参加できる

「市長と語る会」の実施を求めるがいかがか。 

 

（２）市民への情報公開と説明責任について。 
 情報公開度が低下してきていると感じる。 

また市民負担増となる案件についての説明が不

十分との声もある。情報公開と説明責任の重要

性について市長の見解を伺いたい。 

 

（３）市民参加、市民協働の推進を求める。 

  先進自治体ではオンラインツールを利用した 

 市政への参画や都市計画への地域住民の参加の

推進等、市政への新たな市民参加、市民協働に

チェレンジしている。日進もこれまでより一歩

進んだ取り組みはできないか。 

 

 

（１）自然豊かな環境を守る方針について 
①北高上緑地の一部用地についての民間からの

申し出を市長は受け入れない姿勢だが、今後の

見通しについてお答えいただきたい。 

 

②東部丘陵西部地区の活用に関してまったく予

算化されていないが、令和 7 年度はどのように

進める予定なのか。 
 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

2025年 2月10日 

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信 様    

日進市議会議員 島村きよみ       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

　　市長
（総合政策部長）

都市整備部長

都市整備部長

３

　　市長
（総合政策部長）

　　市長
（総合政策部長）

　　市長
（総合政策部長）



                                         №2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 
  

（２）「健やかに暮らす」取り組みについて 
 ①本市ならではの「重層的支援体制整備」をさ

れるとのことだが、コミュニティとのつながり

をどのように進めていかれるのか。 

  

 ②子育てに関する拠点整備は重要だが、「東部保育

園」は早期に建替えの方針なのか。東部福祉会館

との関連はどうか。 

 

 ③高齢者の健康維持、介護等の対策に力をいれて

いただきたい。一人ひとりに着目した具体的なフ

レイル対策とはどのようなものか。 

  

（３）「安全・安心を高める」取り組みについ

て 

 ①地域集会所、公民館の耐震診断、耐震強化を

求めてきたが、令和 7年度の取り組みはどうか。 

 また市内同時防災訓練はどのような形を想定し

ているのか。 

 

 ②八潮市の事件を受けて。省インフラについて

取り組む考えはないか。 

 

（４）「暮らしやすいまちを創る」取り組みに

ついて 

 ①「立地適正化計画」はどのような策定効果が 

 あると見込んでいるか。 

 

 ②「歩車分離ができていない道路をなんとかし

てほしい」という市民要望がある。令和 7 年度

は何か対策を考えているのか。 

 

 ③４月より名古屋市八事の火葬場が使えなくな

るが、対策は立ててあるのか。 

 

（５）「産業の魅力を高める」取り組みについ

て 

 ①SDGs に合致するサステナブル事業とは何か。 

 

②観光協会は観光地域づくり候補法人（候補Ｄ

ＭＯ）としての登録申請はされたのか。 

 

③6月にJAのグリーンセンターがオープンする

が、道の駅に農産物を納入する事業者はどれく

らい集まっているのか。  

  

 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

福祉部長

健康こども部長

福祉部長

福祉部長

生活安全部長

都市整備部参事

都市整備部長

都市整備部参事

都市整備部長

生活安全部長

産業政策部参事

産業政策部参事

産業政策部長



                                         №3   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3．令和 7 年度当初予算に関

して問う。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

（６）「学びと文化で未来を創る人財を育て 

る」取り組みについて 

① コミュニティスクールの本格導入を進める 

とのことだが、現状把握している課題は何か。 

 

② 西小だけでなく北小も更新時期を迎えている 

が、建て替え等検討されているのか。 

 

③ 「こども会議」については事業化されるのか。 

 

（７）「地域の自治力と行政経営力を高める」 

 取り組みについて 

① 福祉会館を地域拠点の核とするとあるが、老 

朽化している東部福祉会館、南部福祉会館はこの

まま活用していくのか。「施設再編計画」の策定

は地域住民と共に進めてほしいがどうか。 

 

② 市役所の開庁時間の短縮については、市民の 

意見を聴く必要があると考える。時間帯ごとの利

用者の把握はされているのか。 

 

（１）公共建築物修繕予算枠について 
 令和 3 年 3 月策定の「個別施設計画」には、年

額約 2 億 3 千万円の修繕予算が必要ということ 

 が明示されている。令和 7 年度当初予算案では 2

億円を切っているが、予算要求の段階から削減さ

れたり先送りされたものはないか。 

 

（２）学校給食費の保護者負担の一部軽減につ 

 いて 
 瀬戸市は交付金を活用しながら、保護者負担を

据え置いた。一部負担減とはなったが、据え置

きという判断はできなかったのか。 

 

（３）補助金の見直しについて 
 ①令和 2 年 3 月に定めた「補助金等の適正交付

ガイドライン」をふまえて同年 7 月に実態調査

がされたが、B評価となった補助項目の内容は、

この 5 年間に改善されたか。 

 

② 公益性や費用対効果が高い補助金について 

は継続、増額見直しもあると考えてよいか。 

 

 

（注）※欄内は事務局で記載します。     

生涯学習部長

生涯学習部技監

健康こども部長

総務部長

総合政策部調整監

総務部長

学校教育部長

総務部長

総務部長



さえ 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

 

１. 日進市の未来をどう

見据え、何を大切にして

まちづくりを行うのか

お聞きします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

(1)本市の未来をどう見据えているのか。 

①施政方針では、最初と最後に「本市の未

来を見据え」「将来を見据え」と繰り返され

ていますが、どのように日進市の未来を見

据えておられるのかお答えください。 

②将来人口推計については、第６次総合計

画で示されている推計値に変わりはないの

でしょうか。 

(2)まちづくりにおける協働について 

①市民、事業者、教育機関、ＮＰОなどと

それぞれの強みを活かし協働することでま

ちづくりを進めるというのは、どのような

場面でどういうことをどのように協働して

いくお考えなのでしょうか。 

(3)市民自治のまちづくりについて 

①日進市自治基本条例に基づく「市民自治」

への思いが施政方針では感じられません。

改めて市民主体のまちづくりをどのように

進めていく考えなのかお聞かせください。 
(4)SDGsの理念である「だれひとり取り残さな

い」ための施策について 

 ①教育分野では、「誰一人取り残さない教育 

を推進する」とあるものの、市政全般にお

いてはどのように取り組んでいくお考えで

しょうか。令和７年度の市の基本姿勢と具

体的施策をお聞かせください。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令 和 ７年  ２月 １０日 

日進市議会議長  小野田利信  様         

日進市議会議員 舟橋 よしえ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

市長施政方針に対して、以下質問します。 

一問一答

　　　市長
（総合政策部長）

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

４



                                         № ２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

２．令和７年度まちづく

り方針について質問し

ます。 

 

(1)「健やかに暮らす」に関する取り組みにつ

いて 

①第２期にっしん幸せまちづくりプラン案

に対するパブリックコメントを現在募集中

ですが、令和７年度からの本市における地

域福祉施策はどのようか具体的にお聞かせ

ください。 

②第三期子ども・子育て支援事業計画にお

ける施策についても具体的にお聞かせくだ

さい。特に、第二期計画と比べて何がどの

ように違うのかお示しください。 

③第３次いきいき健康プランにっしん21に

おける施策についても、第２次プランとの

違いなど具体的にお聞かせください。 

(2)「安全・安心を高める」に関する取り組み

について 

①災害対策本部訓練と地域での避難所開設

訓練について、令和７年度はどのように取

り組むのかお聞かせください。 

 ②市民の安心につながるための施策として

その他にどう取り組まれるのでしょうか。 

(3)「暮らしやすいまちを創る」に関する取り

組みについて 

 ①立地適正化計画の策定について、どのよ

うな方針で策定をし、本計画の策定により

何が変わるのかお答えください。 

 ②公共交通施策として、くるりんばす・自

動運転バス・くるりんタクシー・大学混乗

バスなどについて、それぞれどう取り組み、

市民の移動の不便さはどこまで解消される

のでしょうか。 

(4)「産業の魅力を高める」に関する取り組み

について 

 ①「道の駅マチテラス日進」の開駅により、

市民には何がもたらされるとお考えでしょ

うか、改めてお聞かせください。 

 ②地域ブランディング事業「コーヒーの街

にっしんプロジェクト」は唐突感が否めま

せんが、観光協会とどのように展開をして

いくお考えでしょうか。 

(5)「地域の自治力と行政経営力を高める」に

関する取り組みについて 

 ①地域自治を強化する上で、福祉会館を地 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

福祉部長

健康こども部長

健康こども部長

生活安全部長

生活安全部長

都市整備部長

生活安全部長

産業政策部長

産業政策部参事

総合政策部長



 

                                         № ３  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．令和７年度当初予算

の概要についてお聞き

します。 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

４．副教育長、政策調整

監、財務統括監を配置す

ることについてお聞き

します。 

 

 

域拠点の核と位置付けることとした理由を

お聞かせください。地域の福祉会館が、どの

ように変わるのでしょうか。また、そのた

めの体制はどのようになるのかについても

お答えください。 

②施設再編計画の策定に、市民はどのよう

に参画できるのでしょうか。 

③令和７年度のＤＸ推進は、具体的にどの

ような取り組みをされるのでしょうか。 

④広域行政についての考え方をお聞かせく

ださい。尾三地区からさらに広げることも

お考えでしょうか。 

 

(1)予算編成について 

①「大変厳しい予算編成となった」という

ことですが、その要因を具体的にお答えく

ださい。また、厳しい予算編成は次年度以

降も続くと推測されているのでしょうか。 

②年収103万円の壁が引き上がることの影

響はどのようかお答えください。 

③国から1月24日に示された予算編成上の

留意事項77項目について、本市ではどのよ

うに留意して予算編成を行ったのでしょう

か。 

(2)物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付

金の活用について 

①国の物価高騰対応重点支援地方創生臨時

交付金を活用し、学校給食費の保護者負担

を値上げせず据え置くことも可能であった

と考えますが、一部軽減にとどめたのはど

のような理由からでしょうか。 

②この交付金についての活用方針をお聞か

せください。 

 

(1)副教育長配置について 

 ①副教育長を配置する必要性についてお答

えください。 

 ②副教育長の人選については、どのように

されるのでしょうか。 

(2）政策調整監、財務統括監の配置について 

 ①政策調整監、財務統括監を配置する必要

性についてお答えください。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

総務部長

総合政策部長

総合政策部長

総務部長

総務部参事

総務部長

学校教育部長

総務部長

　　 副市長
（総合政策部長）

　　 副市長
（総合政策部長）

　　 副市長
（総合政策部長）



                                        № ４  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

 

 

５．市民意識調査の結果

をどう捉えておられる

かお聞きします。 

 

 

 

 

 

 

 

②担当するプロジェクトについて、詳しく

お聞かせください。 

 

(1)令和６年度市民意識調査結果について 

 ①市民の意見が市政に反映されていると思

う市民の割合、反映されていると思わない

市民の割合は、前回調査と比べてそれぞれ

どうだったのかお聞かせください。 

 ②この結果を市長はどのように受けとめて

おられますか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

 

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1.「健やかに暮らす」に

ついて 

2.子ども施策の充実に

ついて 

(1)市長施政方針の「健やかに暮らす」

に関する取組みについて伺います。 

(1)未来を担う子どもたちの福祉、教育

等の充実について伺います。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 小野田 利信 様        

日進市議会議員 川嶋 恵美       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和7年2月6日 

※質問順序 一般 

一問一答

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（総合政策部長）

５



 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．市長施政方針につい

て 

1）物価高騰に対する市

民生活を支える施策が

必要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2）公共施設のあり方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（1） 物価高騰による市民生活の影響

をどのように捉えていますか。 

 

（2） 企業には奨励金制度（固定資産税

5 年間分相当額の支給や最大 10

億円支給など）がありますが、市

民への直接支援策はありますか。 

 

（3） 公共施設料金、給食費、国保税、

上下水道代の値上げは白紙に戻

すべきではないでしょうか。 

 

（4） 日進市ひとり親家庭等手当の支

給を 5年で打ち切るのではなく、

継続すべきではないでしょうか。 
 

（1） 公共施設は長年にわたり作り上

げてきた「市民共通の財産」です。

施政方針の「老朽化施設を中心

に、施設再編計画を策定」とは、

公共施設の数を減らしていくと

いう考え方ですか。 

 

（2） 福祉会館について。利用者アンケ

ートで寄せられた声をどのよう

に反映していきますか。 

 

（注）※欄内は事務局で記載します   

一般 

2025年2月10日 

日進市議会議員 ごとうみき         

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

日進市議会議長 小野田利信 様 

一問一答

　　　市長
（総合政策部長）

　　 副市長
（総合政策部長）

　　副市長
（総合政策部長）

健康こども部長

総務部長

総務部長

６



 № 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

 

 

3）保育園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4）上下水道の老朽化・耐

震化対策に予算を 

 

 

 

 

 

 

 

5）道の駅、スマートイン

ターチェンジについて 

 

 

 

 

２．北高上緑地の現状保全

のために 

 

 

 

（3） エコドームの役割と今後のあり方

について、市長はどのようにお考え

ですか。公共施設として修繕や建て

替え計画などはどのようですか。 

 

 

（1） 東部保育園の0歳児クラスの復活に

ついて検討されていますか。 

 

（2） 来年度の保育園入園状況はどのよ

うですか。みなさん希望する園に入

れましたか。 

 

（3） 国の保育士の配置基準が改善され

ました。日進市の現状と課題につい

てはどのようでしょうか。 

 

 

（1） 市長は、能登半島地震への派遣職員

の報告を受け、日進市の防災につい

てどのように考えましたか。 

 

（2） 上下水道等ライフラインの老朽

化・耐震化対策に積極的な予算措置

をすべきではないでしょうか。 

 

 

「大変厳しい予算編成」とのことです

が、道の駅、スマートインターチェンジ

事業も日進市の財政を厳しくしている要

因なのではないでしょうか。 

 

 

北高上緑地内の民有地について、来年

度以降はどのように対応されますか。現

状保全を望む市民の声に市としてどのよ

うに応えますか。 

 

（注）※欄内は事務局で記載します   

総務部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

生活安全部長

都市整備部参事

総務部長

都市整備部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
１．開駅間近の道の駅マチ

テラス日進について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．公共施設の在り方と機

構改革について 
 

 
（１）日進市農山漁村発イノベーション推

進戦略における６次産業支援につい
て内容及び実績を伺う。 

（２）商品開発及び課題をどのように捉え
ているか伺う。 

（３）農産物の普及を目的とした 6 次産業
支援事業と、地域ブランド力向上の
ための新商品開発等支援事業につい
て住み分けはどのようになっている
のか伺う。 

（４）物産販売部門について友好自治体と
して交流をもつ志摩市や木祖村の特
産品など地産地消にこだわらない商
品展開はいかがか伺う。 

（５）レンタルスペースについて利用方法
や本市企画イベントの活用はどのよ
うにお考えか伺う。 

 
 
（１）日進市公共施設再編計画の進捗状況

について伺う。  

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 小野田 利信 様 

日 進 市 議 会 議 員  加 納  や す こ         

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和７年２月１０日 

※質問順序 一般 

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

総務部長

１



                                         № ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
 
 
 
 
 
 
３．市街化区域と市街化調

整区域について 
 
 

 
（２）公共施設の在り方に関連する機構改革

について伺う。 
（３）公民連携によるまちづくりについて伺

う。 
 
 
（１）市街化調整区域の区域区分変更は、ど

のような手続きで行われるのか伺う。 
（２）市内における市街化調整区域の区域区

分見直しのこれまでの状況について伺
う。 

（３）市街化調整区域の区域区分見直しにつ
いて、市の考え方はどのようか伺う。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

 

総合政策部調整監

総務部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１.香久山橋梁工事と市

道野方三ツ池公園線

の進捗状況はどのよ

うか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.民生委員と地域との

連携についてはどの

ようか。 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 香久山橋梁工事は令和７年度に

完成予定だったと思うが、進捗

状況はどのようでしょうか。 

（２） 香久山地域の方への説明会があ

ったと聞きましたが、どのよう

な内容だったのでしょうか。 

（３） 野方三ツ池公園線ですが、少し

ずつ目に見えて進んでいるよう

に思います。これまでの進捗と

来年度の整備予定はどのようで

しょうか。 

 

（１） 民生委員は１２月で改選期を迎

えます。昨年９月議会の一般質

問でもありましたが、民生委員

の担い手についての状況と１２

月には欠員は解消できるのでし

ょうか。 

（２） 超高齢社会に突入し民生委員の

負担が大きいことに関して、地

域との連携についてはいかがで

しょうか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信  様        

日進市議会議員 山田久美 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

 令和７年２月１０日 

※質問順序 一般 

一問一答

都市整備部長

都市整備部参事

都市整備部長

福祉部長

福祉部長

２



                                         № ２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

３.令和７年度の保育園

等の利用申し込みの

決定状況と職員体制

について伺います。 

 

 

 

 

 

４.西小学校の建て替え

移転や現在の校舎や

体育館について伺い

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

５.「道の駅マチテラス

日進」について伺い

ます。 

（３） 地域福祉課と民生委員との連携  

についての「報・連・相」はどの

ようになっているのでしょう

か。 

 

（１）令和７年度の保育園等の利用申

し込みの決定状況と、希望した

園に入れない児童数はどれだけ

だったのでしょうか。 

（２）保育士不足に関しては、毎年声が

上がっていますが、来年度の保

育士の状況はどのようになるの

でしょうか。 

 

（１） 令和７年度予算に基本構想等の

予算が入っておりますが、確認

のため、建設場所、工事の流れ等

はどのようなのかお聞かせくだ

さい。 

（２） 体育館の使用ができなくなりま

した。スポーツセンター等を利

用するとの説明がありましたが

具体的にどのように利用してい

くのでしょうか。 

 

（１） 道の駅の防災倉庫についてです

が、日進市の地域防災計画への

位置づけはどのようになるので

しょうか。 

（２） 予定している売り場面積のう

ち、これまでにどれだけ出店が

決まったのでしょうか。事業者

数としてはどれだけだったので

しょうか。 

 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

福祉部長

健康こども部長

生涯学習部技監

学校教育部長

生活安全部長

産業政策部長

健康こども部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

１．学校・公共施設の再耐

震診断の検討を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国保税値上げ中止を 

 

 

 昨年、日進西小学校の体育館は、耐震診断

の結果、Is 値が 0.09 となり耐震性不足のた

め使用中止とせざるをえず、約９か月間使え

なくなりました。 

(1)前回の耐震診断（H7 年度、Is 値 0.78）に

比べ、今回はなぜこんなに低い値となったの

ですか。 

(2)もっと早く耐震性の低下に気づくことは

できなかったのですか。 

(3)他の小中学校の耐震診断の必要性につい

てどう考えますか。 

(4)他の公共施設についても耐震診断が必要

ではないですか。 

 

 2025年度は据え置くはずだった国民健康保

険税の値上げが予定されています。 

(1)なぜ、値上げをするのですか。 

(2)影響額は、１人平均と全体でそれぞれいく

らですか。前年度比何パーセント増ですか。

また、モデル世帯で値上げ金額はいくらか示

してください。 

(3)国民健康保険運営協議会で「今年度、約

15,000 円値上がった。来年度も上げるのは物

価高でつらい」という意見がありました。値

上げが加入者の生活に与える影響についての

認識を伺います。 

(4)値上げ中止を求めますがどうですか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

２０２５年２月１０日 

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信  様        

日進市議会議員 坂林たくみ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

生涯学習部技監

生涯学習部技監

生涯学習部技監

   副市長
（総務部長）

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

３



                                         №２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

３．橋建設に伴う通過交通

回避対策の状況は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)香久山の小川に架かる橋の工事完了はい

つごろになりますか。 

(2)香久山西部土地区画整理地内の 12m 道路

の通過交通回避対策は、架橋工事完了以前に

行うことになっていますが、進ちょくと見通

しはどうですか。 

(3)通過交通回避対策の効果の把握をどのよ

うに考えていますか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．子育て最先端都市・日進へ 

 

 

 

 

 

 

２．民間の力を活用した新た

な子育て応援について 

 

 

 

 

 

３．愛される安心安全の道の

駅に向けて 

 

 

 

 

 

(1)悩みを抱える児童生徒へのサポート 

①児童生徒が家庭の悩みを学校タブレットで相談

できる「なやみ SOS」の進捗はどうか 

 

(2)学校タブレットの活用に関して 

①学校タブレット内で作成したノート・作品など

のデータを、卒業後も各自で保有することは可能

か 

 

 

(1)市内企業の子育て応援認定制度の新設 

①子育て応援に積極的な市内事業者を認定するこ

とで、民間の子育て応援をより活性化させ、また

優良事業者の求人の後押しにもなると考えるがい

かがか 

②民間企業に子育て応援を求めるにあたって、市

職員の子育て応援の状況はどのようか 

 

 

(1) 防犯対策に関して 

① 一般的に、類似施設では万引き等の被害が実際 

にあるとのことだが、防犯カメラ設置などの対策は

どのようか 

 

 

 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信  様        

日進市議会議員 吉野ゆうと  

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

２０２５年 ２月 ６日 

※質問順序 一般 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

健康こども部長

総合政策部調整監

産業政策部長

４



４．行政サービス充実のため

に税外収入を向上させる 

 

(1)ふるさと納税の充実に関して 

①大学との連携はどのような状況か 

②大学への寄付と関連させてはどうか 

 

(2)預金や基金の活用に関して 

①日銀の利上げで預金の利率も上がっているが、市

としての対応はいかがか 

② 債券も直近で利回りに変動があるが、それに伴 

った対応は可能か 

 

(3)公用車を活用した啓発活動・広告収入に関して 

①公用車を活用しての啓発活動の実施や、民間企業

向けの広告スペースとしての運用の検討が以前にさ

れていたようだが、進捗はいかがか 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

総務部長

総務部長

会計管理者

総務部長

会計管理者

総務部長



ええええええええ 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           №1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．中学校部活動地域移行

進捗について 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

３．道の駅周辺道路の渋滞、

通過交通対策について 

 

 

 

 

 

（１）指導者等人材確保についての取り組み

はどのようか。 

 

（２）地域移行後の運営体制についてはいか

がか。 

 

 

（１）耕作放棄地削減への取り組みについて

はいかがか。 

 

 

 

（１）現状の取り組みについてはどのようか。 

 

（２）道の駅周辺本郷地区における通過交通

対策についてはどのようか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和７年２月10日 

日進市議会議長 小野田利信 様        

日進市議会議員 大屋よしお 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

５



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． くるりんばす、にっ

しんシニアパス７

５について 

 

 

 

 

 

２． 情報通信技術の適

切な運用について、

法改正に伴う対応

について 

及び、子ども達の学

習端末における個

人情報取得の取り

扱いについて 

 

 

 

 

 

 

（１） 実証実験が年度末で終了するが、今ま

での進捗状況について問う。 
① 各地で説明会が開かれた。何回行われ、

延べ何名の市民の方が参加されたのか伺

う。 

② その際頂いた、要望・意見などはどのよ

うな事柄があったのか。 

③ マイナンバーを持たない方への対応とし

て、実証実験終了後の４月以降はどのよ

うな対応を取るのか。 

 

 

（１） 本年１月に公布された「情報通信技術

を活用した行政の推進等に関する法律

の一部を改正する法律」について問う。 
① 国と共同でのクラウドサービスを利用す

ることが推奨されている。当市の対応は

滞りなく進められているのか。 

② 行政手続きの効率化による利便性の向上

が挙げられているが、どの様に変化する

のか。またセキュリティの問題はないの

か。 

③ データ連携の推進により、多行政機関、

民間企業とのデータ連携を推進すること

が求められているが、個人情報保護の観

点からどのような点を注意して進めてい

くのか。 

④ データの品質確保として、いくつかの措

置が強化されることとなるが、職員の負

担についてはどのような変化が有るか。 

 

 

 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和７年 ２月 １０日 

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田  利 信 様 

日進市議会議員 田中とおる       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 一般 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

６



                                         №２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

 

 

３． 職員の育児休業に

関する法改正への

対応について 

 

 

 

 

４． プロジェクション

マッピングから得

られた当市にとっ

ての学びとは 

 

 

 

（２） 学習端末における個人情報取得の取り

扱いについて 
① 昨年、学習用端末の個人情報保護に不備

があったとの報道をきっかけに文科省が

調査を行ったが、当市はどのような状況

であったか。 

② 学習用端末の入れ替え時期に来ている

が、方向性、留意する点についていかが

か。 

 

 

 

（１） 本年１月に改正された「地方公務員の

育児休業等に関する法律の一部を改正

する法律」に対する当市の対応を問う。 
① 当市において必要な対応はどのようなも

のであり、進捗状況はいかがか。 

② 育児休業と同様、介護休業についてどの

ように進めているか。 

 

 

 

（１） 周遊型観光の一つとして２度にわたっ

て行われたプロジェクションマッピン

グ。この事業の検証について問う。 
① 岩崎城址、愛知学院大学、それぞれで行

われたプロジェクションマッピングの事

業費及び、関連してかかった経費を問う。 

② 人流データ解析を行っているが、どの様

な手法で行い、どの様な結果が出たのか

問う。 

③ この事業を行い、データを取得し解析し

たことによって得られた当市にとっての

学びと今後どのように役立てていくかに

ついて問う。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部技監

生涯学習部技監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

産業政策部参事

産業政策部参事

産業政策部参事



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 授乳室の環境整

備について 

 

 

 

 

２． ５歳児健診の重

要性と支援体制

の構築について 

 

 

 

 

 

３． 若者の未来を守

る！詐欺防止策

の取組について 

（１）子育て中の母親が快適に授乳室

を利用できるよう、利用環境の改善が

必要だと考える。 

①市内公共施設の授乳室の現状につい

て伺う。 

② 今後の取組について伺う。 

 

（１）５歳児健診は子供の健康と発達

支援のための重要な機会と考える。 

①現状について伺う。 

②多機関連携の現状と課題について伺

う。 

（２）教育現場での５歳児健診の有効

性について伺う。 

 

（１）全国的に SNS を利用した闇バイ

トへの関与や、高齢者に対する特殊詐

欺被害が頻繁に報道されており、本市

としても対策の強化が求められる。 

①現状について伺う。 

②今後の取組について伺う。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長  小 野 田 利 信  様        

日進市議会議員 中島まなみ       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

 令和７年 ２月 ６日 

※質問順序 一般 

一問一答

健康こども部長

健康こども部長

学校教育部長

生活安全部長

生活安全部長

健康こども部長

健康こども部長

７



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

１．岩崎城の活用について 

 

 

 

 

 

 

 

２．火葬場に関する課題に

ついて 

  

 

（１）岩崎城には「教育的な観点」と「観光的

な観点」があると考えていますが、こ

れまでにどのような取り組みをされて

きたのか。また、二つの観点について、

今後の方針と取組みを伺います。 

 

  

 

（１）令和７年４月から八事斎場が改築のた

め、３年間稼働停止となります。 

稼働停止の期間だけでなく、稼働再開

後においても本市のおかれる状況が変

わるため、現在の状況を伺うと同時に、

今後の方針と取組みを伺います。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 小野田利信 様        

日進市議会議員 大橋ゆうすけ       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。   

  令和7年2月10日 

※質問順序 一般 

 
一問一答

　　副市長
（生涯学習部長）

生活安全部長

８



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 持続可能なまち

づくりについて 

 

 

（１） 都市マスタープランについて問

う。 

① 進捗状況について伺う。 

② 中間見直しの方向性について伺

う。 

（２） 立地適正化計画の策定について

問う。 

① 策定の背景について伺う。 

② 策定の必要性について伺う。 

③ 都市マスタープランとの関係性

について伺う。 

④ 計画を受けて五色園団地をはじ

めとする郊外団地のあり方につ

いて伺う。 

（３） （仮称）日進北部土地区画整理

事業について問う。 

① 進捗について伺う。 

（４） 東部丘陵地西部地区の利活用に

ついて問う。 

① 進捗について伺う。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

 令和7年 2月 10日 

日進市議会議長 小野田 利信 様        

日進市議会議員 岩渕 晃久       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

 
一問一答

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部参事

都市整備部長

９



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 
 

１．道の駅は特殊な公共施設 

指定管理者任せにしない

で 

 

 

 

 

 

 

２．今ある観光資源の丁寧な

管理と心を込めた活用を

求める 

 

 

 

 

３．公共施設のバリアフリー

チェックをどのようにし

ているか  

 

 

 

 

４．災害時の市民の安否を確

実に把握するためのしく

みづくりを早急に求める 

 

 

(１)令和７年度の協定はどのような状況か。 

事業計画、収支計画は作られたか。 

指定管理者納付金 350 万円は協定書に明記さ

れるか。 

(２)市民団体等からのイベントなどの事業提案に

どのように対応しているか。 

(３)北側駐車場用地の面積と令和７年度の借上料

はいくらか。地目変更の予定はないか。 

 

(１)岩崎城駐車場のトイレ改修はその後どうなっ

ているか。 

(２)平成展望台を含む御嶽山を観光資源としてど

う考えているか。 

(３)日進市指定文化財補助金の交付状況はどのよ

うか。 

 

(１)既存施設のチェック状況はどのようか。 

バリアフリー対応未実施の箇所はあるか。 

(２)新設の場合はいつだれがどのようにチェック

するのか。 

(３)施設所管課の判断ではなく、共通の規定が必

要と考えるがいかがか。 

 

(１)パーソナライズ型避難支援の実証結果はどの

ようか。 

(２)地域の安否確認の取り組みからどのように情

報を集約するのか。 

(３)市民の協力を得られるようどのように進める

か。 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。

一般 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和７年２月６日 

日進市議会議長 小野田利信 様   

日進市議会議員 ゆきむらともこ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

生涯学習部長

産業政策部参事

生涯学習部長

総務部長

総務部長

総務部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

１０



                                         №２   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 
 

５．「こども計画」の早期策定

を求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．本市がめざす将来像から

大切にすべき事業は何か 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．地域自治組織のあり方を

市政の基礎として構想す

べき 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)今年度「第三期日進市子ども・子育て支援事

業計画」の策定に取り組まれたが、「こども計

画」を策定し一体化する検討はされたか。 

(２)今後「こども計画」の策定にどのように努力

されるか。 

(３)「第三期日進市子ども・子育て支援事業計画」

にはないその他の必要な施策や、対象になら

ない「若者」の施策は、「こども計画」を策定

するまでの間、どこの部署で責任をもつのか。 

 

(１)死後事務・身元保証などの高齢者サポート事

業について、どのようなしくみが必要と考え

ているか。 

(２)居住支援の強化の必要性についてどのように

考えているか。住まいの総合相談窓口・居住

支援協議会の設置にどのように努力される

か。 

(３)再犯防止計画の策定に取り組まれた。まず一

番に強化すべきと考える施策・事業は何か。 

(４)２月７日開催「地元就職応援フェア」に障害

者雇用を求人する企業等の参加は検討された

か。 

 

(１)既存の区は地縁型コミュニティの一つである

ことの市民の理解をどう進めるか。 

(２)市から区長へ委任する事務の内容はどのよう

に決められているか。 

(３)令和６年６月の地方自治法一部改正により

「指定地域共同活動団体制度」が新たに創設

された。本制度に対する見解はいかがか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

福祉部長

福祉部長

生活安全部長

産業政策部参事

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長



 

日 

 

 

 

 

                                                                            

                          日進市議会議員  白井えり子 

№ １ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

１．新たな産業政策として、有

機農業とオーガニック給食

実現のまちづくりに向けての

取り組みについて問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ゴミ減量施策として、「紙

おむつのリサイクル」に取り組

むべきではないか問う。 

 

 

 

 

 

 

（１）本市の農地の状況、活用の状況、有機農業

の現状はどのようか。 

今後の農業施策はどのように進めるか。特に若い

農業者を増やすための対策はいかがか。 

 

（２）国の「みどりの食料システム戦略」については

どのように検証されているか。 

現在、全国で有機農業の生産から消費まで取り

組むオーガニックビレッジは 124 市町に広がり、県

内でも東郷町、南知多町、岡崎市、大府市に拡

大している。調査・研究はどのようにされているか。 

 

（３）学校給食について有機米、オーガニック野菜

の取り入れ状況はいかがか。今後の取り組みにつ

いてはどのようか。 

 

（４）有機米、オーガニック野菜を給食食材で買い

上げるルートを確定することが重要だ。産業政策

として市長はどう考えるか。 

 

 

（１）今後のゴミ問題として、高齢者のおむつ使用

が増加し、環境の負荷も大きくなると思われる。技

術の進歩を受け、紙おむつのリサイクルを実施・検

討している自治体は３０。環境省も５年後を目途

に 100 自治体での実施を目指している。  

尾三衛生組合の建て替えも踏まえて、本市が

次に取り組むゴミ減量・リサイクル施策は 「紙おむ 

つのリサイクル」と考えるがいかがか。 

 

 

 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 小野田利信様    

令和 ７ 年 ２ 月 10 日 

※質問順序 一般 

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

学校教育部長

学校教育部長

生活安全部長

１１



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

３．中学校における今後の部

活動のあり方について、その

後の取り組みはどのようか問

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．インフラ関係について問

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）現在様々な検討をされているが教師の残業

代などの手当の支払いについてはどのように検討

されているか。また、試合、大会等に教師が土、

日曜日に出務した場合の代休確保はどうか。他の

教師の補充は可能か。 

 

（２）民間の指導者の質の確保について、パワハラ

や体罰があってはならない。有資格者確保や講

習などはどのように検討されているか。 

 

（３）部活は教育の延長である。知識・技術の向上

や勝つことだけでなく、顧問、先輩、後輩、仲間と

の関係づくりを学ぶ場でもある。同時に思春期の

エネルギーを部活で育み、成長へ活かしていく貴

重な場でもある。 

子ども達の居場所の一つとして積極的に捉える

べきではないか。部活動支援につきどのように前

向きに検討されているか。 

 

 

（１）名古屋市の八事の斎場改築、みよし市の斎

場単独建設方向など本市への影響はいかがか。 

 

（２）亜炭廃坑の陥没事故などは今までにないか。 

市内の亜炭廃坑の状況は資料として長さ、整理さ

れているのか 

南海トラフ、直下型地震などに備えて、マップ

など見直しなど対応が必要ではないか。 どのよう

に対応をお考えかお尋ねする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生活安全部長

産業政策部長



（注）※欄内は事務局で記載します。  

 

 
令和7年 2月7日 

 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人 ・ 代 表 ） 
 
 

日進市議会議長 小野田利信 様 

 

日進市議会議員  小出あさこ 
 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

№ 1 
 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

1. 教育ＤＸモデル都市を目

指して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 道の駅マチテラス日進 

開駅に向けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
（1) これまでの教育ＤＸへの取り組み実績 

について伺う。 

 

 

（2) 新たにふるさと納税ＣＦを活用した 

ＡＩロボット導入について伺う。 

 

① 教育現場での、今後期待できる効果 

と課題についての考えはいかがか。 

 

 

 
（1) 改めて地域の活性化、賑わい創出への 

将来像及び進捗について伺う。 

 

① 集客のための計画はどのようか。 

 

② 指定管理者について詳しく伺う。 

 

 

（2) オープン直後やイベント開催時の 

 混雑への対策について伺う。 

 

 

（3) キッズスペースの概要やスタッフの 

配置ついてのお考えはどうか。 

 

※質問順序 一般 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

１２



（注）※欄内は事務局で記載します。 
 

  № 2 
 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

3. 日進駅西土地区画整理 

事業について 

 

（1) 工事の進捗状況について伺う。 

 

（2) 南側エリアの仮設道路についての復旧  

計画はどのようか。 

 
都市整備部長

都市整備部長


